

## DISCURSO

**SR. ELÍAS ANTONIO SACA**

**PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA**

**“NOMBRAMIENTO OFICIAL DE LAS RESERVAS  
DE BIOSFERA A NIVEL MUNDIAL: JIQUILISCO  
APANECA-ILAMATEPEC”**

**20 DE NOVIEMBRE DE 2007**

ESTE ES UN DÍA MUY ESPECIAL PARA EL PAÍS, HOY SE ESTA OFICIALIZANDO LA NOMINACIÓN PARA DOS ÁREAS DE EL SALVADOR COMO RESERVAS DE BIOSFERA, DE PARTE DE LA UNESCO, LO CUAL NOS COMPROMETE AUN MÁS A TRABAJAR POR EL MEDIO AMBIENTE DE NUESTRO PAÍS.

AMBOS SITIOS, APANECA ILAMATEPEC Y XIRIHUALTIQUE – JIQUILISCO, PASAN A FORMAR PARTE DE LA RED MUNDIAL DE RESERVAS DE BIOSFERA, CON ELLO, SE LE BRINDA UN RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL A AMBAS RESERVAS POR SU RIQUEZA EN MATERIA DE BIODIVERSIDAD Y DESARROLLO DE CAPACIDADES EQUILIBRADAS ENTRE EL HOMBRE Y SU MEDIO AMBIENTE.

LA IDENTIFICACIÓN DE LOS SITIOS PROPUESTOS TIENE SU BASE EN CRITERIOS TÉCNICOS – ZONAS DE AGROCULTIVOS QUE CONTRIBUYEN A RESALTAR LA CULTURA E IDIOSINCRASIA DE LAS COMUNIDADES NATIVAS, PRACTICAS COMO PESCA ARTESANAL, EXPRESIONES CULTURALES, EN FIN UNA GAMA DE CARACTERÍSTICAS ARTICULADAS QUE DAN COMO RESULTADO UN SITIO MUY PARTICULAR Y ESPECIAL.

ADEMÁS DE ESTE RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL, CON LA NOMINACIÓN COMO RESERVAS DE BIOSFERAS, EL PAÍS OBTIENE LOS BENEFICIOS PARA INTERACTUAR EN LOS NIVELES NACIONALES, REGIONALES E INTERNACIONALES PARA INCREMENTAR EL INTERCAMBIO DE CONOCIMIENTOS Y EXPERIENCIAS EN EL MANEJO Y GESTIÓN DE LAS RESERVAS DE BIOSFERA EN PRO DE UN DESARROLLO EQUILIBRADO CON LA PERSPECTIVA DE IMPULSAR EL DESARROLLO SOSTENIDO DE SU ECOSISTEMA.

ASIMISMO LAS RESERVAS DE BIOSFERA, ADEMÁS DE PROMOVER LA SOSTENIBILIDAD DEL MEDIO AMBIENTE PRETENDEN ESTABLECERSE COMO SITIOS DE APRENDIZAJE PARA LA DÉCADA DE LAS NACIONES UNIDAS DE LA EDUCACIÓN PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE Y SE ESTABLECE UNA BASE DE CONOCIMIENTOS SOBRE GESTIÓN DE ECOSISTEMAS Y MONITOREO DE RESERVAS DE BIOSFERA



ESTE ES UN GRAN MÉRITO PARA EL SALVADOR, YA QUE DESDE 1971 HASTA LA FECHA, SOLO NUEVE ÁREAS PROTEGIDAS DESDE GUATEMALA HASTA PANAMÁ SE HABÍAN GANADO LA ETIQUETA DE RESERVA DE LA BIOSFERA.

COMO PAÍS NUESTRA META DE AQUÍ A 10 AÑOS, ES QUE LOS HABITANTES NO SOLO DE ESTAS ZONAS SINO DE TODO EL TERRITORIO NACIONAL, SE APROPIEN DEL CUIDADO DE ESTOS SITIOS.

HOY EL SALVADOR SE UNE A MÁS DE 500 SITIOS, EN MÁS DE 100 PAÍSES CON RESERVAS DE BIOSFERA, LO CUAL NOS PROVEE OPORTUNIDADES ADAPTADAS AL CONTEXTO SALVADOREÑO, PARA COMBINAR EL CONOCIMIENTO CIENTÍFICO CON MODALIDADES DE GOBERNABILIDAD, CON EL FIN DE REDUCIR LA PÉRDIDA DE BIODIVERSIDAD, DE MEJORAR LA CALIDAD DE VIDA, DE ELEVAR LAS CONDICIONES SOCIALES, ECONÓMICAS Y CULTURALES, NECESARIAS PARA UN MEDIO AMBIENTE SOSTENIBLE.

QUIERO APROVECHAR LA OPORTUNIDAD PARA AGRADECER DE MANERA MUY ESPECIAL A TODAS LAS ENTIDADES QUE HAN HECHO POSIBLE ESTE LOGRO MUNDIAL POR EL CUAL NOS ENCONTRAMOS REUNIDOS ESTA MAÑANA EN IZALCO.

A LA AGENCIA ESPAÑOLA DE COOPERACIÓN INTERNACIONAL, POR IMPULSAR LA PROPUESTA, A LAS COMUNIDADES, A LOS ALCALDES, A LÍDERES LOCALES QUE APOYARON ESTA PROPUESTA. 12 ALCALDÍAS, CUYOS EDILES PARTICIPARON DE LA PROPUESTA CON SUS UNIDADES AMBIENTALES Y QUE APOYARON CON SU FIRMA ESTA POSIBILIDAD HOY CONVERTIDA EN REALIDAD.

A NUESTRA SEDE ALLÁ ANTE UNESCO EN PARÍS, EN ESPECIAL AL EMBAJADOR RODEZNO Y A TODO SU EQUIPO, A LOS DOCTORES EDWARD MÜLLER DE LA COMISIÓN EVALUADORA DE UNESCO, JORGE ELLIS, REPRESENTANTE REGIONAL DEL PROGRAMA EL HOMBRE Y LA BIOSFERA DE LA UNESCO.

A LOS INTEGRANTES DE LA COMISIÓN NACIONAL UNESCO, PRESIDIDA POR LA SEÑORA MINISTRA DE EDUCACIÓN. A LOS CONSULTORES QUIENES ELABORARON LA PROPUESTA Y ORGANIZARON TODO ESTE PROCESO.

TENEMOS LUGARES BELLOS EN EL SALVADOR, LUGARES QUE DEBEMOS VISITAR ANTES DE PENSAR EN EL EXTERIOR PARA HACER TURISMO, NOSOTROS TENEMOS LA GRAN OPORTUNIDAD, DE HACER UN TURISMO ECOLÓGICO, DE VISITAR LOS LUGARES MÁS BELLOS QUE SON RECONOCIDOS POR ORGANISMOS INTERNACIONALES Y QUE MUCHAS VECES, PASAMOS DESAPERCIBIDOS.

AL EQUIPO TÉCNICO DEL MINISTERIO DE MEDIO AMBIENTE Y RECURSOS NATURALES, A LA DIRECCIÓN DE PATRIMONIO NATURAL Y ESPECIALMENTE A SU MINISTRO CARLOS

GUERRERO, NUESTRA FELICITACIÓN, HEMOS VENIDO A ESTE MUNICIPIO SIMBÓLICO DEL OCCIDENTE DEL PAÍS PARA OFICIALMENTE DECLARAR ESTA RESERVA DE BIOSFERA A NIVEL MUNDIAL, ESPECIALMENTE JIQUILISCO, APANECA Y ILAMATEPEC, QUE PUDE APRECIAR ESPECIALMENTE DE UN HELICÓPTERO, Y LO PUEDEN APRECIAR LOS VECINOS CUANDO CAMINAN POR ESTA ZONA, LA BELLEZA NATURAL QUE UNE ESTAS RESERVAS QUE HOY YA SON CONSIDERADAS POR LA UNESCO COMO RESERVA DE BIOSFERA A NIVEL MUNDIAL.

MUCHAS GRACIAS ALCALDE PORTILLO POR RECIBIRNOS UNA VEZ MÁS EN IZALCO Y VAMOS A DEVELAR ESTA PLACA QUE VA A REPRESENTAR EN ELLA LA HISTORIA DE ESTE ACTO TRASCENDENTAL PARA EL MEDIO AMBIENTE SALVADOREÑO.

MUCHAS GRACIAS.